
История государства и права22

Истоки правовой реальности

Реципиент как субъект рецепции права
Ткаченко Сергей Витальевич,
доцент кафедры управления персоналом
Самарского государственного университета путей сообщения,
кандидат юридических наук
rektor2@rambler.ru

В статье рассматривается роль реципиента в механизме рецепции права. Выявлены тенден-
ции, существующие в российской юридической науке, в отношении субъектного состава рецепции. 
Автор пришел к выводу, что реципиентом выступает исключительно государство в лице правящей 
политической элиты, принимающей основные решения по проведению правовых реформ, осно-
ванных на рецепции иностранных правовых идей. Изучение настроений правящей политической 
элиты как инициатора рецепции права позволит определить действительные цели и задачи рецеп-
ции, а также их успешность либо неуспешность. 

Ключевые слова: рецепция права, реципиент, субъекты рецепции, механизм рецепции права, 
модернизация права, Совет Федерации.

Recipient as a Subject of Reception of Law

Tkachenko Sergey V.
Associate Professor of the Department of Human Resource Management 
of the Samara State Transport University
PhD (Law)

The article discusses the role of the recipient in the mechanism of reception of law. The trends 
that exist in Russian legal science in relation to the subject composition of the reception are revealed. 
The author came to the conclusion that the recipient is exclusively the state in the person of the ruling 
political elite, which takes the main decisions on legal reforms based on the reception of foreign legal 
ideas. Studying the mood of the ruling political elite as the initiator of the reception of law will determine 
the real goals and objectives of the reception, as well as their success or failure.
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